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□记者 王新超

孟夏又见柳絮纷飞，再次走进翁

牛特旗。在农产品加工集散中心仓储

分拨中心门前，几位工人将一袋袋农

产品搬上叉车，再由早已等在驾驶位

上的专职司机将车开进仓储分拨中

心。京东云仓蒙东一号副总经理康达

告诉记者，这些货物将通过物流调配

发往各地。

记 者 在 翁 旗 工 信 和 科 技 局 了 解

到，农产品加工集散中心项目位于赤

峰市农畜产品开发区翁牛特旗产业

园，项目概算投资 1.2 亿元，计划建设

综合服务中心、物流配送区、智能仓储

区、市场交易区和冷链及分拣区五大

功能板块。目前综合服务中心、物流

配送区、智能仓储区三个主要板块已

经建成。

2021 年，该项目一期投资 6000 万

元，建设了综合服务中心 1 栋 4000 平

方米、智能仓储库 3 栋 1.8 万平方米以

及 相 应 的 配 套 路 网 、管 网 等 基 础 设

施。项目通过 EPCO 公开招标的方式

引入京东物流集团、赤峰兴农、赤峰农

合 3 家企业开展项目运营工作，现已

完成装饰装修，正在定制系统设备，近

日将投入运营。今年投资 6000 万元

实施项目二期，目前已开工建设，预计

9月建成投入运营。

康达介绍，综合服务中心设立数

据同步平台，以大数据为核心方向，实

现企业入驻平台基本信息、企业与农

牧户利益连接指数的全面分析，“一物

一码、一码多识”的功能让产品来源可

查、去向可追、责任可纠，从而提高产

品在市场上的信誉度。

翁旗工信和科技局副局长宋文星

介绍，项目全部投运后，将助推本地农

畜产品外销，直接解决就业 80 余人，

其他链条解决就业 2000 人左右。设

计年吞吐各类货物 30 万吨，预计年运

营收入 2500万元、缴纳税金 400万元。

谈及该项目未来发展方向，宋文

星表示，将全面发挥翁旗的区位、资

源、产业优势，重点推动农畜产业和商

贸物流产业融合发展，促进区域仓储

物流资源整合，打通区域特色优质农

畜产品上行的物流通道，提升区域仓

储能力和物流配送效率。将农产品加

工集散中心发展成为蒙东地区的区域

农畜产品集散中心和仓储基地，打造

年营业额达 10 亿元的专业市场，扩大

区域农畜产品市场竞争力。

●延伸阅读
2022 年，翁牛特旗共谋划储备总

投资 5000 万元以上（社会事业 1000 万

元以上）项目 51 个，总投资 78.8 亿元，

年内计划完成投资 43.4亿元。

截 至 目 前 ，全 旗 51 个 重 点 项 目

中，已经开复工项目 48 个，开复工率

94.1%，完成投资 15.72 亿元，完成 2022
年计划投资额的 36.2%。其中新建项

目开工 33 个，开复工率 91.7%，完成投

资 12.86亿元，投资完成率 36.4%；续建

项目 15个，已全部复工，完成投资 2.86
亿元，投资完成率 35.3%。纳入自治区

重大项目 26 个，已全部开复工，完成

投资 13.73 亿元，完成 2022 年计划投

资额的 38.2%。

翁旗农产品加工集散中心项目：

打造区域优质
农畜产品上行平台

京东云仓蒙东一号综合服务中心京东云仓蒙东一号综合服务中心

新华社北京5月26日电 第九次

全国信访工作会议 25 日至 26 日在京

召开。中共中央总书记、国家主席、中

央 军 委 主 席 习 近 平 亲 切 会 见 会 议 代

表，向受表彰的先进集体和先进个人

表示热烈祝贺，向全国信访系统广大

干部职工表示诚挚问候。

中共中央政治局常委李克强、王

沪宁、韩正参加会见。

25 日上午，习近平等来到人民大

会堂北大厅，全场响起热烈掌声。习

近平等走到代表们中间，同大家亲切

交流并合影留念。

郭 声 琨 参 加 会 见 并 在 会 议 上 讲

话。他指出，要以习近平新时代中国

特色社会主义思想为指导，全面贯彻

党的十九大和十九届历次全会精神，

深 入 学 习 贯 彻 习 近 平 总 书 记 关 于 加

强 和 改 进 人 民 信 访 工 作 的 重 要 指 示

精神，增强“四个意识”、坚定“四个自

信 ”、做 到“ 两 个 维 护 ”，牢 记 为 民 解

难 、为 党 分 忧 的 政 治 责 任 ，深 入 实 施

《信访工作条例》，奋力谱写新时代信

访工作高质量发展新篇章，为服务党

和 国 家 工 作 大 局 、维 护 群 众 合 法 权

益 、促 进 社 会 安 全 稳 定 发 挥 更 大 作

用。

会议表彰了全国信访系统先进集

体和先进个人。受表彰代表等作了发

言。

丁薛祥参加会见，肖捷参加会见

并在会上作总结讲话。

习近平会见第九次
全国信访工作会议代表

李克强王沪宁韩正参加会见

5 月 26 日，市市场监督管
理局、市市场监管服务中心、市
消费者协会、红山区市场监督
管理局西屯市场监督管理所、
红山区西屯街道办事处老爷庙
社区居委会，在西屯辖区共同
开展以“提高消费维权素质、共
促消费公平”为主题的宣传教
育活动，并向消费者发放安全
消费知识手册和宣传单。

孙雁南 摄

□记者 高洋

清廉建设是经济高质量发展的内

在要求，唯有营商环境风清气正，经济

才能蓬勃发展。

日前，记者在红山区政务服务中心

看到，每个服务窗口前都放置着一个二

维码，前来办事的群众不仅可以通过扫

码对窗口工作人员的工作质效、服务态

度等进行满意度评价，还可以对工作人

员廉洁情况、工作作风进行投诉举报。

诸如此类聚焦清廉建设的具体举措，进

一步打通了影响我市营商环境优化的

痛点堵点难点，受到了群众和企业的一

致好评。

今 年 3 月 31 日 ，我 市 创 新 出 台 了

《赤 峰 市 打 造 最 优 营 商 环 境 行 动 方

案》，为 构 建“ 清 廉 赤 峰 ”采 取 了 一 系

列 具 体 有 效 的“ 硬 核 ”举 措 。 制 定 实

施行业监管制度，持续动态开展行业

领域治理整顿行动，营造风清气正的

政务服务环境；充分发挥媒体的舆论

监督作用，加大违法违纪行为公开曝

光力度；发挥人大依法监督和政协民

主监督作用，及时发现政务服务中存

在 的 突 出 问 题 ，积 极 建 言 献 策 ，提 高

监督实效；强化中介服务机构归口管

理责任，培育开放、透明、规范的中介

服务市场；建立政务服务中心对口监

督指导机制，建立专门的监管工作队

伍，切实规范各级政务服务场所的服

务行为；引入第三方机构每年对全市

优 化 营 商 环 境 工 作 定 期 进 行 自 测 抽

查 ，不 断 促 进 全 市 营 商 环 境 优 化 提

升；建立审批、监管信息“双推送”“双

回 路 ”机 制 ，确 保 审 批 、监 管 有 效 衔

接 ；落 实 政 务 服 务“ 好 差 评 ”制 度 ，实

施 现 场 服 务“ 一 次 一 评 ”、网 上 服 务

“ 一 事 一 评 ”，并 按 照“ 谁 办 理 、谁 负

责”的原则，确保差评、投诉件件有整

改、有反馈；建立“黑名单”制度，把存

在 应 纳 入 政 务 服 务 清 单 的 事 项 隐 瞒

不 报 、私 自 审 批 的 ，不 按 照 事 项 标 准

化管理规范实施审批等行为的部门，

纳入“黑名单”定期通报，需要进行问

责的，依规依纪严肃问责。

一套激浊扬清的廉政“组合拳”，打

出了我市优化营商环境的新局面。随

着一项项新举措应声落地、一个个产业

项目高速建设、一件件民生愿景接连实

现，赤峰高质量发展蓝图正一步步成为

现实。

打出“组合拳”营造清廉营商环境
——我市全力打造最优营商环境、擦亮“蒙速办·赤诚办”服务品牌系列报道

□新华社记者 于长洪张丽娜 魏婧宇

清晨，当第一缕阳光照射在内蒙古自治区最东

端的大兴安岭，最西端的额济纳胡杨林还在沉睡。

边境线绵延 4200 多公里的内蒙古自治区，守望着祖

国北疆，犹如昂首奔腾的骏马。

对于这片美丽辽阔的土地，习近平总书记始终

深情牵挂。党的十八大以来，总书记先后两次深入

内蒙古考察调研，连续五年参加全国人大内蒙古代

表团审议，为内蒙古的发展擘画蓝图、明确路径。内

蒙古各族干部群众落实总书记嘱托，开拓进取、奋发

有为，各项事业蒸蒸日上。

像石榴籽一样紧紧抱在一起

2014 年寒冬时节，习近平总书记冒着严寒来到

锡林浩特牧民中间，同大家一起看赛马，听长调，赏

歌舞。在传统的“五畜祈福”仪式上，他用无名指蘸

着鲜牛奶弹了三下，祝福来年风调雨顺，五畜兴旺，

人民幸福安康。牧民巴雅思古楞每每回忆起那个场

景，觉得格外温暖：“总书记同我们各族群众心连着

心。”

时光流转，深情不变。

5 年之后，习近平总书记再次到内蒙古考察。

2019 年 7 月 15 日，在赤峰市松山区兴安街道临潢家

园社区，习近平总书记察看少数民族服饰、用品展

示，观看社区居民表演民族歌舞。这个社区有居民

一万多人，其中蒙古族、满族、回族等 12 个少数民族

居民近 4000人。

“总书记很关心社区基层党建、民族团结融合等

情况，强调社区是各族群众共同的家，民族团结一家

亲。”习近平总书记的嘱托，让临潢家园社区党委书

记吴晓华打造各族群众守望相助的社区大家庭信心

和决心更加坚定。

立足内蒙古现实发展条件和历史发展脉络，经

过深入调研思考，习近平总书记对内蒙古提出清晰

的战略指引：

——“对内蒙古来说，维护社会和谐稳定，必须巩固和发展

民族团结大局”；

——“紧紧抓住铸牢中华民族共同体意识这条主线”；

——“促进各民族在中华民族大家庭中像石榴籽一样紧紧

抱在一起，共同建设伟大祖国，共同创造美好生活”。

念兹在兹，必有回响。近年来，内蒙古坚持和完善民族区

域自治制度，依法治理民族事务。2021 年 5 月，内蒙古制定实

施民族团结进步创建发展规划，首次颁布出台了《内蒙古自治

区促进民族团结进步条例》。全区已实现国家统编教材“应推

尽推”，民族幼儿园全部使用国家通用语言进行保育

教育，有力推进中华民族共有精神家园建设。

“内蒙古一直走在民族团结进步前列。”作为草

原上的“红色文艺轻骑兵”，苏尼特右旗乌兰牧骑队

长扎那是这片土地上民族交往、交流、交融故事的传

播者和见证者，他不无骄傲地说，“沿着总书记指引

的道路走，民族团结之花只会越开越盛。”

像保护眼睛一样保护生态环境

“美丽的草原我的家，风吹绿草遍地花”……内

蒙古的生态状况如何，不仅关系全区各族群众生存

和发展，更关系华北、东北、西北乃至全国生态安

全。这是习近平总书记始终牵挂的一件大事。

赤峰市喀喇沁旗马鞍山林场副场长柴树岭经常

想起 2019年那个盛夏的午后。

“总书记顶着大太阳，来察看林木长势情况，还

问了我们护林员的工作、生活情况。”柴树岭说，总书

记叮嘱要守好这方碧绿，这三年来我们已累计造林

超过 6500亩。

内蒙古是我国北方面积最大、种类最全的生态

功能区，具有森林、草原、湿地、湖泊、沙漠、戈壁等多

种自然景观。

2013年以来，呼伦湖的保护治理工作、阿拉善盟

腾格里工业园区发生的环境污染问题，牵动着习近

平总书记的心。他多次作出重要指示批示，要求严

肃处理整改，切实加强生态环境治理和保护。

污染与治理博弈，问题与机遇并存。处在“进则

全胜、不进则退”的历史关头，内蒙古生态文明建设

该怎么走？

2014年考察内蒙古时，习近平总书记明确指出：

“出路主要有两条，一条是继续组织实施好重大生态

修复工程，搞好京津风沙源治理、三北防护林体系建

设、退耕还林、退牧还草等重点工程建设；一条是积

极探索加快生态文明制度建设。”

找准路径，内蒙古生态文明建设进入快车道。

统筹考虑主体功能区定位和各盟市资源环境禀赋，

合理优化调整生态保护红线，将全区一半以上的国土面积划入

生态保护红线。经过持续保护，内蒙古森林覆盖率和草原综合

植被盖度分别达到 23%和 45%，荒漠化和沙化土地面积实现“双

减”。

“环境好不好，候鸟先知道。现在每年有约 600 万只鸟类

迁徙经过乌梁素海或在此地繁殖。”巴彦淖尔市乌梁素海生态

保护中心副主任包巍说，乌梁素海的生态治理由“治湖泊”转向

“治流域”，生态环境得到明显改善。

（下转第二版）
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宣传安全消费

□记者 张绍军

本报讯 5 月 24 日至 26 日，自治区

政协党组成员、副主席马学军率自治区

政协调研组来到我市，围绕“推进种业

高质量发展，助力国家重要农畜产品生

产基地建设”和“提高奶牛和优质牧草

自给率，推进全区乳业全链条发展”协

商议题开展调研并召开座谈会。自治

区政协常委、农牧委员会分党组书记、

主任张殿生，自治区政协农牧委员会分

党组副书记、专职副主任贾付喜，自治

区 农 牧 厅 二 级 巡 视 员 吴 忠 岩 随 同 调

研。市政协党组书记、主席苏雅勒其其

格陪同调研并主持座谈会，市政协副主

席林晶华陪同调研。

调研组一行深入敖汉旗、松山区、

红山区、元宝山区等地，来到农作物畜

禽种业企业、科研机构、项目现场、龙头

企业等进行调研。每到一处，调研组成

员边详细了解情况边询问有关问题。

自治区调研组成员对我市推进种业高

质量发展、乳业全链条发展等工作给予

充分肯定并提出较好的意见、建议。

马学军指出，赤峰市是农牧业大

市，土地肥沃、草原广袤、空气清新、环

境优良、农畜资源禀赋得天独厚，在建

设绿色农畜产品生产基地方面大有作

为、大有可为。

马学军强调，要提高政治站位，深

刻把握“种业安全”和“奶业振兴”重要

意义，以高度的责任感和使命感打好种

业翻身仗，抓好奶业振兴行动。要突出

问题导向，切实找准“种业”和“奶业”协

商议题发力点，深入分析主客观原因，

借鉴国外、区外先进经验，集中各方智

慧，提出更有针对性、专业性和可操作

性的对策建议。要坚持履职尽责，扎实

推进全区种业高质量发展、乳业全链条

发展，聚焦“品种培优、品质提升、品牌

打造”，进一步深化思想认识，强化责任

担当，在协商建言上出更实成果、在服

务大局上有更大作为，以优异成绩迎接

党的二十大胜利召开。

自治区政协调研组来我市开展调研
马学军带队


